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LA ORGANIZACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL ES FUNDAMENTAL: CÓRDOVA VIANELLO 

Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), afirmó que frente a los 
tiempos que vive el país, la tarea de organización del proceso comicial es fundamental para la estabilidad política 
y la paz social que requiere la sociedad mexicana. Ayer, en un mensaje videograbado y difundido antes de la 
reunión del INE con Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), señaló que ante los retos que implica la 
organización del proceso 2014-2015, se debe trabajar con esmero para cumplir con los objetivos. Durante la 
reunión, el consejero Arturo Sánchez dijo que a 219 días de la jornada electoral, el reto está en superar la idea de 
que con la descalificación de las instituciones y el abstencionismo se resolverá el problema de la violencia. (LA 
CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 7, BLANCA ESTELA BOTELLO) 

EL PAN AFINA ESTRATEGIA PARA 2015: ANAYA 

Ricardo Anaya Cortés, dirigente nacional del PAN, encabezó una reunión de trabajo con los 32 jefes estatales de 
su partido, en la que se revisó la estrategia electoral del blanquiazul de cara a las elecciones del próximo año.  
En el cónclave panista, el presidente nacional y los dirigentes estatales acordaron impulsar el Sistema Nacional 
Anticorrupción y reproducir la propuesta en lo local. Durante su intervención, Anaya Cortés destacó que el 
combate frontal a la corrupción es hoy la prioridad número uno de Acción Nacional, por lo que recomendó a los 
líderes estatales hacer suya la propuesta para abanderarla en su respectivo estado. Sobre los procesos 
electorales, el líder nacional urgió a cumplir con las nuevas disposiciones sobre paridad de género y a estar muy 
pendientes de las fechas y plazos de cada calendario electoral local. Anaya ratificó su confianza en que su 
instituto político será el triunfador en la contienda electoral de 2015. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 10, NOTIMEX) 

“TENGO QUE ANALIZAR CÓMO PUEDO AYUDAR AL PAN”: MARGARITA ZAVALA 

Margarita Zavala, esposa de Felipe Calderón, ex presidente de México, aseguró que el Partido Acción Nacional 
(PAN) tiene una visión política imprescindible en el contexto actual del país. En entrevista, la ex primera dama, 
quien hace unos días lanzó una página de Internet para llamar al panismo a sumarse a su proyecto, expresó su 
interés de ayudar a su instituto político. “Tengo una vocación política, la descubrí desde hace mucho tiempo, 
escogí un gran instrumento que es el Partido Acción Nacional, que sí tiene un camino para desarrollar una 
vocación política, estoy convencida de ello. Conocí al PAN en extraordinarios momentos. Me tocó ver el difícil 
camino de oposición frente a un régimen fuerte, autoritario, la búsqueda de la democracia; vi toda la transición 
democrática de mi país y luego me tocó ver desde otro punto de vista a México y al PAN”, aseguró. 
En este sentido, reiteró su interés por participar en el proceso electoral en busca de una diputación, al tiempo 
que, agregó, intentará beneficiar la unidad en el blanquiazul. (LA RAZÓN, NACIONAL, P. 18 Y 19, BIBIANA 
BELASSO) 
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SE DEBE GARANTIZAR LA PROTECCIÓN DE LOS CIUDADANOS, AMPLIANDO LA TUTELA A LOS DERECHOS 
HUMANOS: GONZÁLEZ OROPEZA 

La protección de las garantías fundamentales de los ciudadanos sólo será posible si los jueces aplican las normas 
contenidas en las leyes internacionales, nacionales y locales para hacer efectivo el respeto a los derechos 
humanos de las personas, aseguró Manuel González Oropeza, magistrado de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al clausurar los trabajos del Primer Simposio Internacional 
en Materia Electoral “Partidos Políticos y Justicia Electoral”, el Magistrado dijo que espacios de reflexión como 
éste contribuyen a la difusión de la cultura cívica porque “la democracia es obra de todos”. Momentos antes, al 
intervenir en la mesa “El control de convencionalidad ex officio por los órganos electorales locales”, González 
Oropeza indicó que los derechos humanos no son únicamente atribuciones legislativas, ni normas o facultades de 
las autoridades establecidas en la ley, por ello, se debe buscar su ampliación y tutela a través del medio de control 
preferente. Por su parte, Marco Antonio Zavala Arredondo, magistrado presidente de la Sala Regional Monterrey, 
expuso que en aras de privilegiar la tutela efectiva de los derechos humanos en sus resoluciones, el TEPJF ha 
hecho uso de las normas más favorables para la protección y maximización de los derechos político-electorales 
de los ciudadanos. Durante la actividad realizada los días 30 y 31 de octubre en Ensenada, Baja California, 
expertas y expertos del mundo académico, tanto nacionales como extranjeros, titulares de órganos electorales, 
así como dirigentes de partidos políticos, intercambiaron puntos de vista sobre la mejor teoría y práctica de las 
instituciones democráticas, las herramientas jurídicas fundamentales para los servidores públicos electorales y el 
principio de la transparencia en la organización de los comicios. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; CRÍTICA 
POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; PÁGINA CIUDADANA.COM, REDACCIÓN) 

LUDOTECA MÓVIL DEL TEPJF IMPULSA LA FORMACIÓN DE NUEVOS CIUDADANOS 

Mediante juegos sencillos, la Ludoteca Móvil del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
impulsa la formación de nuevos ciudadanos, aseguró Paola Morán, directora de la Feria Internacional del Libro 
Infantil y Juvenil (FILIJ). En entrevista para el programa Charros vs Gángsters, conducido por Jairo Calixto 
Albarrán y José Luis Guzmán, que se transmite por MVS Radio, Morán explicó que el objetivo del proyecto 
realizado por el Tribunal Electoral consiste en que por medio de talleres y juegos se fomenten valores como la 
tolerancia y el respeto. Agregó que no sólo se debe fomentar la lectura en los niños, sino también la formación de 
ciudadanos. Moran precisó que en la Ludoteca Móvil se cuenta con talleres para que los niños jueguen y 
dialoguen entre ellos. (NOTICIAS MVS.COM, JAIRO CALIXTO Y JOSÉ LUIS GUZMÁN) 

 

 

 

 

 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
_______________________________________________________________________ 
SÁBADO 1 DE NOVIEMBRE DE 2014 
 

3 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

APLAUDE MICALCO MÉNDEZ RESOLUCIÓN DEL TEPJF QUE GARANTIZA AUTO ORGANIZACIÓN DE LOS 
PARTIDOS 

Rafael Micalco Méndez, dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, celebró que el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le diera la razón en la impugnación que promovió en contra de la 
afiliación masiva de militantes a su instituto político, recurso que había sido rechazado por los magistrados del 
Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP). A través de un comunicado, Micalco dijo que los magistrados del 
tribunal local se extralimitaron en sus funciones y violaron flagrantemente la ley en la materia, por lo que a 
nombre de su partido exigió su renuncia. Por su parte, Francisco Javier de Unanue, magistrado presidente del 
TEEP, manifestó su respeto a la sentencia dictada por la Sala Superior, con la cual revocó la resolución emitida 
por los magistrados locales en la que acreditaron la afiliación de más de 353 militantes. “Fueron criterios 
diferentes los que emitieron los Magistrados. El PAN, al recurrir a la autoridad superior, hizo uso de su derecho”, 
dijo en entrevista al término de la sesión del organismo jurisdiccional local. (PUEBLA POLÍTICA.COM, JOSUÉ 
MOTA; PERIÓDICO DIGITAL.COM, PILAR BRAVO) 

PONDRÁ INE LUPA A GASTOS DE LOS CANDIDATOS 

Benito Nacif, consejero presidente de la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE), explicó 
que los partidos políticos deberán entregar, 10 días antes de iniciar las precampañas, el listado de personas 
políticamente expuestas, en el que deberán incluir a todos los precandidatos, candidatos y dirigentes de partidos, 
a fin de que la autoridad comicial pueda verificar la procedencia de los recursos obtenidos e intercambiar 
información con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Agregó que cualquier aportación inusual o 
relevante, así como los donativos superiores a 215 mil pesos serán reportados de inmediato a la Unidad de 
Inteligencia Financiera, al Sistema de Administración Tributaria (SAT), a la SHCP y, en su caso, a la Procuraduría 
General de la República (PGR). El Consejo General del INE convocó a sesión extraordinaria el próximo miércoles y 
en la agenda está la discusión y aprobación del Reglamento de Fiscalización que se aplicará para los comicios de 
2015 a precampañas y campañas políticas.  Ayer por la mañana se realizó en el INE una reunión de trabajo entre 
representantes y responsables de las finanzas de los 10 partidos políticos nacionales con el consejero Nacif, a 
quien le externaron dudas y observaciones sobre la nueva fiscalización en línea y su reglamentación.  
Sobre el prorrateo, los partidos pidieron precisión en la distribución de gastos de la llamada propaganda genérica 
en los candidatos beneficiados, así como la entrada en vigor del reglamento. El PAN cuestionó que se pida 
entregar impresión de las aportaciones de militantes, cuando todo se hace en línea.  En tanto, el PVEM anunció 
que ante la falta de precisión en el reglamento, lo más seguro es que los partidos acudirán en bloque a 
impugnarlo ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, 
HERIBERTA FERRER) 
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CRITICA PRD RECURSOS A JUSTICIA Y SEGURIDAD 

La Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados avaló el dictamen del presupuesto por 56 mil 269.1 millones 
de pesos que el gobierno federal propone canalizar en 2015 al Poder Judicial de la Federación (PJF). Durante el 
análisis del proyecto de egresos para el próximo año, Ricardo Pacheco Rodríguez, presidente de dicha Comisión, 
detalló que a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se destinarán cuatro mil 655 millones de pesos; al 
Consejo de la Judicatura Federal (CJF), 48 mil 552.1 millones, y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) un monto de tres mil 62 millones de pesos. Los legisladores consideraron justificable la 
ampliación de los recursos para la creación de nuevos órganos jurisdiccionales, que atenderán tanto la creciente 
demanda de impartición de justicia federal como los requerimientos que surgen a partir de las reformas 
constitucionales y legales. En el caso del Tribunal Electoral, los diputados juzgaron pertinente crear cinco plazas 
para cada una de las Salas Regionales. Sin embargo, al evaluar dichas asignaciones, en representación del PRD, la 
diputada Alfa González Magallanes, secretaria de la Comisión, hizo un llamado de atención respecto a los salarios 
de los ministros de la SCJN, los cuales calificó como excesivamente elevados. La evaluación del PRD incluyó 
consideraciones sobre los recursos que se proyectan para la Procuraduría General de la República (PGR), con el 
fin de garantizar su transformación en Fiscalía General de la República. En opinión de González Magallanes, lo 
asignado —18 mil millones de pesos— resulta insuficiente, por lo que planteó revisar política de austeridad. 
(EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, IVONNE MELGAR) 

RECIBE IEPCC NOTIFICACIÓN SOBRE REPOSICIÓN POR PERDIDA DE REGISTRO DEL PARTIDO 
PROGRESISTA 

Leopoldo Lara Escalante, consejero del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC), 
informó que recibió la notificación de la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) relacionada con la reposición del procedimiento para informar al Partido Progresista sobre 
la pérdida de su registro. (EL DIARIO DE COAHUILA.COM, DANIEL VALDÉS) 

DISTRITO FEDERAL 

OPERAN A MANCERA DEL CORAZÓN; LO REPORTAN ESTABLE 

Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, fue intervenido quirúrgicamente la tarde del viernes 
por una arritmia cardiaca. Dicho procedimiento estaba programado; sin embargo, se complicó y terminó en una 
operación a corazón abierto en un hospital localizado al poniente de la ciudad de México. De lo anterior se le 
notificó a Enrique Peña Nieto, presidente de la República, quien envió un equipo de médicos del Estado Mayor 
Presidencial para apoyar y dar seguimiento a la salud del Ejecutivo local, junto con los doctores que lo 
intervinieron, revelaron fuentes gubernamentales. Después de la intervención, Mancera fue trasladado a la zona 
de terapia intensiva donde se recupera y permanecerá en observación. La Dirección de Comunicación Social del 
gobierno capitalino emitió una tarjeta para dar a conocer la situación del mandatario. La dependencia precisó 
que se encuentra hospitalizado, estable y recuperándose. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1, JOEL RUIZ) 
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MICHOACÁN 

CAPTURAN POR LAVADO A EX SECRETARIO DEL GOBIERNO DE GODOY 

Desiderio Camacho, secretario de Comunicaciones y Obras Públicas en la administración de Leonel Godoy, ex 
gobernador de Michoacán, fue detenido ayer por lavado de dinero y enriquecimiento ilícito. En cuatro años, el ex 
funcionario logró una fortuna de más de 100 millones de pesos en propiedades, entre las que destaca un centro 
médico con valor de 15.9 millones de pesos, sin contar equipamiento, así como un jardín de niños construido en 
forma de castillo. También se le adjudican varias residencias en Morelia y en el municipio de Lázaro Cárdenas, así 
como una casa de descanso en el Océano Pacífico y un departamento en Altozano, una zona exclusiva al sur de la 
capital michoacana. Investigaciones de la Procuraduría de Michoacán refieren que la mayoría de los bienes 
fueron adquiridos entre 2008 y 2012, cuando Camacho se desempeñó como Secretario de Comunicaciones.  
(REFORMA, NACIONAL, P. 12, ADÁN GARCÍA) 

OAXACA 

SAQUEAN A GASOLINERAS MAESTROS EN OAXACA 

Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) tomaron, saquearon y 
vandalizaron nueve gasolineras en Oaxaca. Lo anterior, en protesta por la desaparición de los 43 normalistas de 
Ayotzinapa. Durante cinco horas, los profesores de la sección 22 tuvieron bajo su control los negocios. Como 
medida preventiva, los propietarios cerraron sus válvulas para impedir que los maestros regalaran la gasolina en 
todos los establecimientos tomados. (REFORMA, NACIONAL, P. 11, VIRGILIO SÁNCHEZ) 

RELANZA PEÑA NIETO LA RELACIÓN CON EL SALVADOR 

Los gobiernos de México y El Salvador instalaron un grupo de alto nivel en materia de seguridad que establecerá 
líneas de cooperación, combate a grupos criminales, migración y protección a los derechos humanos.  
Ayer, el presidente Enrique Peña Nieto recibió en Palacio Nacional a su homólogo salvadoreño, Salvador Sánchez 
Cerén, con quien decidió relanzar la relación binacional que se había dejado en el paso de los años. Tras la 
recepción oficial en el patio central de Palacio Nacional, trabajaron en privado en el despacho del presidente 
Peña Nieto durante 30 minutos y luego, en reunión ampliada de comitivas, en el Salón de Recepciones.  
Ambos mandatarios atestiguaron, en el patio de honor, la firma de cuatro documentos de cooperación en materia 
de seguridad, formación diplomática, desarrollo social y fomento al comercio bilateral. En un mensaje, Peña Nieto 
enfatizó que la relación con la república de El Salvador se relanza a través de la conformación del grupo de alto 
nivel. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, FRANCISCO RESÉNDIZ) 
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LOS NORMALISTAS PUEDEN SER ENCONTRADOS VIVOS MIENTRAS NO SE DEMUESTRE LO CONTRARIO: 

SEGOB 

A 34 días de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la 
Secretaría de Gobernación (Segob), confió en que mientras no se tengan elementos que digan lo contrario, hay 
posibilidades de que puedan encontrar a los estudiantes con vida. El encargado de la política interior del país 
comentó que diario se trabaja, no sólo en las fosas que han localizado en Iguala y Cocula, sino también en otros 
puntos que han señalado los detenidos. En ese sentido, durante una entrevista radiofónica, Osorio Chong aseguró 
que la Procuraduría General de la República (PGR) tiene cada vez más datos con los que se puede tener una 
respuesta satisfactoria. Asimismo, aseguró que serán detenidos los autores intelectuales de las agresiones a los 
normalistas de Ayotzinapa. “Estamos buscando dentro y fuera del país, estamos con alertas a nivel internacional 
y a nivel nacional estamos buscándolos por todos lados. Van a caer estos delincuentes”, comentó al ser 
cuestionado sobre el paradero del alcalde prófugo de Iguala, José Luis Abarca, y su esposa María de los Ángeles 
Pineda. Familiares de tres de los 43 normalistas desaparecidos en Ayotzinapa descalificaron el plan de búsqueda 
que el gobierno federal implementa en Guerrero para localizar a los estudiantes. En una conferencia en las 
instalaciones de El Colegio de México (Colmex), expusieron que los recorridos donde ellos han participado con 
las fuerzas federales no tienen implicaciones de fondo. “Los días que hemos ido a buscarlos con las autoridades 
nada más nos vamos de paseo”, lamentaron. Asimismo, denunciaron que a 15 días de los sucesos ocurridos en 
Iguala representantes del gobierno de Guerrero ofrecieron 100 mil pesos a cada uno, para que dejaran de buscar 
a sus hijos. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 1 Y 4, DENNIS A. GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, P. 5, ARCELIA 
MAYA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1, ALMA E. MUÑOZ) 

VE BANXICO RIESGO POR MOVIMIENTOS SOCIALES 

El Banco de México (Banxico) advirtió que los recientes acontecimientos sociales que se han presentado en el 
país pueden impactar desfavorablemente a la actividad productiva. La entidad financiera incluyó un mensaje 
inusual en su anuncio de política monetaria, al señalar la posibilidad de una evolución de la actividad económica 
menos dinámica que la prevista, en caso de que los recientes acontecimientos sociales en el país afecten las 
expectativas de los agentes económicos. La desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, así como la 
ejecución de civiles en Tlatlaya, Estado de México, encendieron focos rojos sobre temas de la inseguridad y 
violencia en el país. A la par, se desató un conflicto en el IPN. Miguel Messmacher, subsecretario de Ingresos de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), reconoció que hay inquietud por esos hechos. (EL UNIVERSAL, 
NACIÓN, P. 18, MARIO ALBERTO VERDUSCO) 
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PERSEGUIREMOS A LOS RESPONSABLES DEL ATAQUE CONTRA DEPORTISTAS: PEÑA NIETO 

Tras un operativo de la Policía Federal que implicó el pago de un rescate de 250 mil pesos, fueron liberadas siete 
personas —seis de ellas atletas— secuestradas en el Ajusco la mañana del jueves. Las víctimas no fueron 
golpeadas y se encontraban bien de salud. Enrique Peña Nieto, presidente de México, advirtió que las autoridades 
federales perseguirán a los responsables del secuestro de los siete ciclistas, entre ellos la seleccionada olímpica 
Fabiola Corona y el entrenador Carlos Próbert, mientras entrenaban en el Ajusco. En declaraciones después de 
abanderar a la delegación mexicana que participará en los Juegos Centroamericanos y del Caribe, a desarrollarse 
en Veracruz, afirmó que se trata de un hecho lamentable. El mandatario aseguró que estuvo muy pendiente de 
haber logrado el rescate. “Vamos a ir tras los delincuentes y yo espero y confío en que logremos la aprehensión 
de los mismos”, afirmó mientras salía de la Explanada Francisco I. Madero de la Residencia Oficial de Los Pinos. 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, FRANCISCO RESÉNDIZ; REFORMA, NACIONAL, P. 1, STAFF) 

NO HAY MOTIVO PARA QUE IPN MANTENGA PARO DE LABORES: SEP 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que ya no hay motivo para que los estudiantes del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) mantengan el paro en la institución, puesto que el camino del diálogo para terminar 
con el conflicto se implementó y sólo falta definir las formas y las reglas para instalar la mesa. Fernando Serrano 
Migallón, subsecretario de Educación Superior, señaló que la mesa de diálogo no debe convertirse en un 
espectáculo, por lo que están a la espera de que se defina el lugar donde se lleve a cabo. (LA CRÓNICA DE HOY, 
NACIONAL, P. 9, DENNIS A. GARCÍA) 

 
  

 


